
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0008-2023 
 
Processo nº 2119-2023 

EMENTA: Solicita Inserção nos Anais da 
Câmara do documento/resposta provindo da 
Coordenadoria de Regiões de Saúde - Grupo de 
Planejamento e Avaliação, Nº do Processo: 
002.00003727/2023-97 em resposta ao Of. nº 
152/2023 - Gab/Ver/Msc, apresentado por este 
Vereador no dia 01 de Agosto de 2023, os quais 
solicitei a abertura do terceiro turno de sessões 
de hemodiálise na Santa Casa de Misericórdia 
Guaratinguetá. 

 
 

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE, 
 

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

incluído nos Anais da Câmara, o documento/resposta provindo da Coordenadoria de 

Regiões de Saúde - Grupo de Planejamento e Avaliação, Nº do Processo: 

002.00003727/2023-97 em resposta ao Of. nº 152/2023 - Gab/Ver/Msc, apresentado por 

este Vereador no dia 01 de Agosto de 2023, os quais solicitei a abertura do terceiro 

turno de sessões de hemodiálise na Santa Casa de Misericórdia Guaratinguetá. 

Há alguns anos, tenho apresentado proposituras a respeito da 

necessidade e possibilidade da abertura do terceiro turno para a realização de sessões de 

hemodiálise na Santa Casa de Guaratinguetá. 

Não faz muito tempo, o centro de hemodiálise da Santa Casa de 

Guaratinguetá passou por uma completa reforma, ampliando o número de cadeiras, num 

ambiente novo e mais moderno, para atender os pacientes do SUS. Enquanto Vereador, 

lutei para que isso se tornasse realidade, tendo a feliz oportunidade de acompanhar essa 

grande mudança. 

Sempre entendemos que o novo centro de hemodiálise tem 

capacidade de ampliar o seu atendimento, e isso se daria com a criação do terceiro turno 

no nosocômio, expandindo o seu atendimento para acolher e atender ainda mais 

pacientes. 
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Nunca é demais dizer do sofrimento dos pacientes que passam 

pela diálise. Sofrimento maior ainda é não ter atendimento na cidade, sendo obrigado a 

buscar por atendimento em outras cidades, como São José dos Campos ou mesmo a 

Capital do Estado, viajando de madrugada, longe da família, porquanto a diálise é a 

única maneira do paciente se manter vivo, enquanto espera pelo transplante do órgão. 

Guaratinguetá é referência em diálise na região do fundo do Vale 

do Paraíba. Suas instalações atuais são modernas e entregam um ótimo serviço, 

garantindo conforto para os nossos pacientes. 

Temos uma demanda por novas vagas para a realização de diálises 

em crescimento na região. Isso justifica a necessidade de ampliarmos o atendimento 

aqui na cidade de Guaratinguetá, através da criação do 3º turno. 

Por convicção nossa e na certeza dessa possibilidade, encaminhei 

um novo expediente, no último dia 1º de agosto do corrente ano, agora para o atual 

Secretário Estadual de Saúde de São Paulo, Dr. Eleuses, onde expus as minhas 

considerações e o pedido de que Guaratinguetá estabelecesse o terceiro turno nas 

sessões de diálise, ampliando os atendimentos e atendendo ainda mais pessoas, 

justamente aqueles que mais precisam – hemodiálise é suporte de vida, se o paciente 

não realizar, ele vem a óbito. A falta de vagas obriga o mesmo a buscar em outras 

cidades, distantes de Guaratinguetá, o que aumenta o seu sofrimento em todos os 

sentidos. 

Esse nosso expediente foi respondido pela Coordenadoria de 

Regiões de Saúde - Grupo de Planejamento e Avaliação, através do Processo nº 

002.00003727/2023-97. Após as considerações feitas por esta Coordenadoria, destaco a 

conclusão final do documento, através da citação direta:  
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“Para tanto, informamos que os procedimentos de TRS são 

financiados pelo Fundo de Ações Estratégicas e Compensação - FAEC, exceto os 

procedimentos relacionados aos exames laboratoriais que compõem o teto MAC. Os 

procedimentos FAEC podem ser faturados a partir da aprovação da produção, com o 

pagamento automático depositado no Fundo Municipal e/ou Estadual de Saúde. Este 

GPA ratifica a informação do DRS e entende que a decisão de abrir o terceiro turno 

no serviço de diálise compete ao gestor municipal”.  GRIFO NOSSO 

A afirmação do “GPA” fala por si só. Não demanda maiores 

explicações. Com a palavra, nosso Gestor Municipal. 

Em suma, esse é o nosso trabalho aqui nesta Casa de Leis, que é 

pautado sempre nas convicções de que é possível fazer mais e melhor, sempre em prol e 

em benefício direto ao paciente do SUS, que merece o nosso total respeito e 

consideração.  

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, outubro de 2023. 

 
 

MARCELO “DA SANTA CASA” 
              Vereador 

 
NEI CARTEIRO 

Vereador 
                                                                          
 
 
 
 

 
 
 
 
Departamento Legislativo – MS/NC/sa. 
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